

EL TRACTOR ESTA YA EN MARCHA

Quien Pretenda Detenerlo Será ARROLLADO! CAMPO, SEÑORES! CAMPO!

Un bosque en el fondo. Frente al bosque un tractor manejado por un obrero y un campesino. El tractor comienza a caminar. Frente al tractor dos individuos derramando monedas para tratar de impedir que el tractor avance.

OIGA USTED, CIUDADANO, LA EXPLICACION DE ESTE CUADRO

El bosque es la Costa Rica que nos legaron los viejos politiqueros y los richachones tacaños. Está formado ese bosque por árboles de diferentes clases: hay centenares de árboles que se llaman "ignorancia del pueblo"; hay otros que se llaman "engaño sistemático de los políticos para el pueblo"; aquel otro árbol gigantesco es el "árbol de los salarios de hambre"; el de más allá también enorme se llama "especulación"; muy cerca están los árboles denominados "derecho de los terratenientes a desalojar a los campesinos de su finca"; a la par precisamente, está el árbol de los precios bajos para los agricultores y altos para el pueblo; y entre todos esos árboles muchas plantas venenosas que se llaman "pocilgas inmundas", "falta de medicinas para los pobres", "falta de techo" "esquilmes leoninos", etc.

El tractor es la nueva legislación social, obtenida por la clase trabajadora organizada mediante una actitud valiente y visionaria de un gran Presidente que se llama Calderón Guardia. Ese tractor se



compone de varias piezas: Código de Trabajo, Seguros Sociales, Ley de Precios Mínimos, Ley de Protección a los parásitos, Ley de Casas Baratas, Ley contra los usureros, etc. El tractor acaba de ser fabrica-

do y todavía no ha comenzado a descuarjar el bosque. Pero el tractor no puede caminar sólo. Necesita quien lo maneje y únicamente lo pueden manejar los obreros y campesinos de Costa Rica. Pero los

obreros y campesinos para manejarlo tienen que organizarse y abrir los ojos.

Los hombres que están frente al tractor son los ricos y los políticos egoístas y miserables de Costa Rica. Ellos tienen interés en defender ese bosque de infamias y están horrorizados porque el pueblo de Costa Rica posee un tractor poderoso. Y es así como han comenzado su tarea obscurionista. Están derramando dinero a montones para impedir que el tractor avance. Ese dinero lo usan financiando la campaña política de "la oposición", pagando campañas mentirosas de prensa y de radio para desorientar al pueblo, comprando a los que son capaces de venderseles.

CIUDADANOS HONRADOS DE COSTA RICA!

Unámonos todos para hacer que el tractor avance y para descuarjar el bosque!

NO NOS DEJEMOS ENGAÑAR! VOTEMOS POR VANGUARDIA POPULAR EL PARTIDO DEL PUEBLO DE COSTA RICA!

VOTEMOS POR LOS HOMBRES QUE AYUDARON A FORJAR LA MAQUINA DE LA LIBERACION NACIONAL! NO LO OLVIDE: VANGUARDIA POPULAR (COLOR ROJO)

La Jornada de Trabajo de la NORTHERN es INHUMANA, Cansadora y MORTIFICANTE

ADEMAS DE ESO, LOS MATERIALES DE LA COMPAÑIA ESTAN EN MALAS CONDICIONES

Dice don Próspero Guardia en informe rendido al Poder Ejecutivo

Don Próspero Guardia, encargado del control militar de la Northern, envió al señor Presidente Picado un am- plio informe sobre las condiciones de trabajo en aquella empresa, propiedad de capitales ingleses que ni siquiera conocen nuestra Patria.

De ese informe hacemos el siguiente resumen: Asegura el señor Guardia

que la jornada de trabajo en la Northern es inhumana, cansada y mortificante. Llama la atención sobre el hecho de que además de eso, los materiales de la compañía están en malas condiciones, lo que aumenta la mortificación de los trabajadores, obligándolos, por consiguiente a trabajar más, a exprimir

PASA a la página CUATRO

EDITORIAL EL PRESIDENTE PICADO LEAL AMIGO DE LOS TRABAJADORES

Publicamos en esta misma edición de "TRABAJO" varios documentos relacionados con la huelga de la Northern. De estos documentos se desprenden dos cosas: a) que el Presidente Picado es un amigo leal del movimiento obrero; b) que la clase trabajadora no se equivocó cuando en las últimas elecciones intervino como fuerza política independiente en un sentido determinado.

El Presidente Picado no ha apoyado a los trabajadores en ninguna demanda injusta. Tampoco ha propiciado ningún atropello contra la Northern. Simplemente se puso del lado de la justicia con energía y con valor dignos de un cálido aplauso.

En otra época, con razón o sin razón, una compañía extranjera habría podido imponer su voluntad. De esta vez las cosas han cambiado. Los trabajadores colaboraron para hacer un Presidente suyo y ese Presidente los da protección. No se ha iniciado en Costa Rica una era de ruina para los empresarios y de gollerías para los trabajadores. Se ha iniciado una época en que el empresario podrá hacer sus ganancias pero sin humillar por encima de los legítimos derechos de los trabajadores.

Se ha iniciado en Costa Rica una nueva época en la cual el empresario podrá realizar ganancias pero sin humillar ni pasar por encima de los legítimos derechos de los trabajadores.

Más de Medio Millón de Servicios Dados por el Seguro Social en S. José

Estas prestaciones se dieron únicamente en la Policlínica Central. — El cuadro que publicamos muestra con cifras qué es lo que defendemos muestra con cifras qué es lo que defende

Más de medio millón de prestaciones dió la Caja de Seguro Social a los trabajadores de San José durante el año pasado. Estas prestaciones se dieron únicamente en la Policlínica Central. Así, con números, con hechos, como queremos explicar al pueblo nuestra política. No estamos luchando por individuos, sino por transformar definitivamente a Costa Rica.

Son más de medio millón de prestaciones las que ha recibido nuestra clase trabajadora solamente en San José; pero son también más de medio millón de prestaciones que han salido, en buena parte, de las bolsitas de los capitalistas, que hoy se agrupan en torno de las candidaturas de Ulate y Peña para terminar con el Se-

guro Social y el Código de Trabajo.

Pero no debemos conformarnos solamente con esto. Hay que establecer nuevos seguros: vejez, invalidez, etc., por que hasta ahora sólo están establecidos los seguros por enfermedad y maternidad. Hay que ampliar a todas las zonas los seguros hasta ahora establecidos. Pero para lograrlo tenemos que integrar un Congreso pregresista, que comprenda la importancia de los seguros sociales y la necesidad de su ampliación en nuevas ramas y a nuevas zonas.

El cuadro que publicamos a continuación, demuestra con claridad

PASA a la página CUATRO

TRABAJO

San José, C. R., Sábado 26 de Enero de 1946
ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR
TELEFONOS: 5561 — 1853 — 4579
APARTADOS 1386 — 758

Pronto quedará completamente terminada la cañería de San Isidro del General

Pronto quedará completamente terminada la cañería de San Isidro del General. Como es sabido, el

aporte más fuerte para la construcción de tan grande obra, ha sido el del Servicio Cooperativo.

Vanguardia Popular, que hizo suya la causa de la cañería cooperando activamente en el sentido de obtener la ayuda del Servicio Cooperativo y después en la solución del problema económico que confrontó la Municipalidad del Cantón para cubrir sus cuotas, expresa su simpatía y agradecimiento y el del pueblo de San Isidro a las mencionadas personas y

PASA a la página CUATRO

TREPIDA DE EMOCION PATRIOTICA TODA COSTA RICA BAJO EL ESTANDARTE ROJO DE VANGUARDIA POPULAR

Nadie ataja el paso seguro de Vanguardia Popular hacia el porvenir. En el máximo de su actividad el glorioso partido del pueblo costarricense, el partido de los hombres mas responsables y conscientes de la República, arrolla vertiginosamente los últimos restos de la reacción que ya no tiene mas remedio que intentar un "golpe revolucionario" para arrebatárselo a los trabajadores la seguridad de su triunfo definitivo.

Pero ni en las urnas electorales, ni en la tribuna, ni en el periódico, ni en la calle ni en ninguna otra parte, los cuatro irresponsables que jefean a la oposición no son capaces de sembrar el menor desconcierto en nuestras filas greeníticas y petreas, fogueadas a través de quince años de pelea dura y tenaz. Con nosotros está la razón. Es

Los hombres y mujeres de Moravia — Escasú — Dota, Tarrazú — Cinco Esquinas — Paso Ancho — Guadalupe — San Pedro de Montes de Oca — El General y Zapote, se reúnen para oír la voz legítima de los auténticos representantes del pueblo de Costa Rica: los dirigentes de nuestro glorioso Partido

VANGUARDIA POPULAR, en el máximo de su intensidad de trabajo, arrolla vertiginosamente los últimos "restos" de la reacción

NADIE LE ATAJA EL PASO A "VANGUARDIA POPULAR HACIA EL PORVENIR"

de Vanguardia Popular el porvenir. Así lo está comprendiendo todo el pueblo en la presente campaña política.

Muchos trabajadores que habían sido desorientados por la falsa campaña de "pureza cívica" que llevaron a cabo periódicos ven-

nales, han recapacitado y su lugar no es lado de Can- ducho Gutiérrez ni de To- berro Salazar, ni de Ulate ni de Cortés. Que si pues- to está al lado de Manuel Mora, de Arnoldo Ferreto, de Rodolfo Guzmán, de Jaime Cerdas, de Victor Cor-

trabajo, sus compañeros de esperanza, sus compañeros de lucha y afanes. Es así como el estandarte rojo de Vanguardia Popular se ha agitado al viento sobre las cabezas de los hombres y mujeres de Escasú, Dota, Puriscal, Tarrazú, Cinco Esquinas, Paso Ancho, San Pedro de Montes de Oca, Guadalupe. El General, el Zapote y muchos otros lugares donde los trabajadores y los agricultores se han reunido en grupos monolíticos, trepidantes de fervor patriótico, para oír la voz de los mas autorizados voceros de la Patria: los dirigentes de nuestro glorioso partido, el partido del porvenir, el partido duro y seguro como una roca. Nuestros dirigentes han ido explicando al pueblo la línea política que seguimos seguros y firmes. Han ido de pueblo en pueblo despojando dudas suscita-

CAMPEONES EN LA VENTA DE BONOS para Ayudar al PARTIDO

Destacamos aquí a los camaradas que han conseguido más de trescientos colones para el Partido. Estos son los campeones de Primera Línea. Desde las columnas de TRABAJO, el Partido los felicitó por su extraordinario esfuerzo.

CAMARADAS DE CÉLULAS Y DE SECTORES

En el curso de esta semana

MANUEL MOSCOA	840
Sector N° 7	337
Arturo Montero Vega, de la J. V.	315

deben activar la venta de bonos — uensarán ustedes después de las elecciones devolver, todos los bonos que no vendieron ahora por falta de actividad?

Desde hoy todas las células y Sectores deben nombrar co-

misiones que visiten los talleres y las fábricas, que recorran casa por casa en cada barrio solicitando ayuda económica para financiar nuestra campaña, que es la campaña del pueblo.

CAMARADA: No deje los

bonos en la bolsa: véndalos hoy mismo — Urge el dinero para pagar los gastos indispensables —

Su indiferencia, su pasividad son armas para el enemigo — Cumpla ya las tareas que le marca el Partido. — Así se ganan las elecciones, día a día con el trabajo diario de cada militante.

José Viñas, Luisa González.

CARTA ABIERTA A DON TEODORO PICADO

CREEMOS QUE EL BANCO NACIONAL ESTA SIGUIENDO UNA POLITICA DE DEPRECIOS INJUSTA. — MIENTRAS SE LEVANTA EL PRECIO DEL AZUCAR PARA QUE LOS DUEÑOS DE INGENIO HAGAN CLAVOS DE ORO. SE BAJAN LOS PRECIOS DEL ARROZ Y LOS FRIJOLES, QUE CONSTITUYEN EL SOSTEN DE LOS PEQUEÑOS AGRICULTORES. — ESTA POLITICA LLEVARA A LA RUINA A ESAS POBRES GENTES

Insertamos a continuación una interesante carta abierta del Sindicato de Pequeños Agricultores de Guacimo al señor Presidente de la República. Se refiere dicha carta al problema de los precios para los artículos como el maíz, arroz, etc. Es una protesta por la baja de esos precios sin tomar en cuenta los intereses de los pequeños.

Vanguardia Popular aprovecha esta oportunidad para manifestar que no está de acuerdo con la política de precios que se está siguiendo. Es absurdo que por un lado que se autorice el alza del precio del azúcar, para que se enriquezcan en esa forma escandalosa los dueños de ingenio, y por otro lado se bajen los precios de esos artículos que son el sostén de muchos centenares de pequeños agricultores. Esa política de precios puede llevar a la ruina a muchos hogares costarricenses.

Carta abierta

Excelentísimo señor Presidente de la República
Lic. don Teodoro Picado.

Por este medio queremos poner en su conocimiento el inmenso malestar que para los agricultores en general a venido a producir la actividad asumida por los miembros del Congreso Nacional de Fomento de la Producción Agrícola, al fijar los últimos precios para la compra de maíz en la Secadora de Guacimo que es financiada por el Banco Nacional de Costa Rica, precio que fue fijado en ₡80,00 ochenta colones la fanega el cual no tiene relación con el precio de ₡140,00 la fanega en San José y como consecuencia de esto ha traído la clausura de la Secadora por el señor Vance Rogers representante del Instituto de asuntos Inter-Americanos aquí, efectuada el 18 del presente al no quererse prestar el señor Rogers a liquidar al pequeño agricultor, poniendo como instrumento a la secadora que fué instalada con el fin de proteger al pequeño productor y nunca para que el Banco venga a hacer sus agostos a expensas de este sufrido pueblo. Con esta actitud de estos señores lo que puede llegar a ocurrir es que todos los artículos de primera necesidad tengan que ser traídos de fuer-

ra y para que nos ocurra lo que al traer frijoles de El Salvador en el que se nos decía en un saco: "TICOS ARAGANES, TRABAJEN, PRODUZCAN LO QUE SE COMEN" a esto nosotros agregamos a los miembros del Consejo SEAN COSTARRICENSES, PROTEJAN AL PEQUEÑO PRODUCTOR" y aunque nosotros estamos perfectamente de acuerdo en que se abarate el costo de la vida, pero que este sea comenzando desde la manta al café y que este último en vez de abarataarse, contemplamos con tristeza que se eleva; los cafés de terciarilla que son los que consumimos se están vendiendo a precios de exportación, citamos sólo esto para no mencionar azúcar, dulce y demás. Así como también tenemos conocimiento de que el Banco se comprometió a pagar aquí precio de San José menos los costos, cosa que ellos han faltado. Ahora nosotros preguntamos qué queda del precio mínimo fijado por ese mismo Consejo para San Jo-

Alerta a los Obreros de las Fábricas de Tejidos

J. B. S. Haldane, famoso hombre de ciencia inglés, miembro de la Royal Society, ha escrito un artículo sobre el peligro del polvo que se produce en ciertas fábricas o en las minas. Cuenta, por ejemplo, que una de las catedrales de Liverpool que fué construida en su mayor parte de piedra arenisca costó muchas vidas debido a que los albañiles que trabajaron en ella tuvieron que respirar el polvo que suelta esa piedra, el cual produce tuberculosis.

Entre los obreros que trabajan en las fábricas de tejidos de algodón hay un 45 por ciento por encima del promedio corriente. Mueren no sólo de afecciones pulmonares sino también de enfermedades del corazón y de los pulmones. Todavía no se sabe cómo son afectados los riñones, pero el caso es que lo son.

Los obreros que trabajan en las fábricas de tejidos, deben interesarse por su salud y entre las demandas que debe pedir su sindicato es ésta de proveer la fábrica con aparatos que les defiendan.

se; pues los gastos son ₡ 32,00 y que nosotros consideramos abultado, más ₡80,00 que es el precio que ellos fijaron últimamente que sumaría en total ₡ 112,00 la fanega; habiendo un diferencia en nuestra contra de ₡ 28,00 por fanega; a no ser que el Banco tome esa diferencia como intereses del dinero invertido para no llamarle sus utilidades.

Nuestra segunda queja consiste en no haber sido oídos por el Gerente del Banco Nacional don Julio Peña y después por el Consejo, nuestra

queja o denuncia que hicimos a dichos señores por diferencia del pago efectuadas por el pagador Edgar Trigueros en el mes de diciembre que nos correspondía según mácees entregados a precios fijados por el Banco y que en nuestro poder obran recibos de mucha prueba de lo que ahora llamaremos errores.

En espera de su intervención que como siempre, ha demostrado interés por las clases humildes de Costa Rica.

Nos suscribimos de usted con todo respeto y consideración.

Por el "SINDICATO DE PEQUEÑOS PRODUCTORES DE GUACIMO".

Lucio Ibarra, Secretario General; Carlos Lee Faj, Deporte y Cultura.

Señor Don W. N. GREEN, Gerente de la Northern Railway Company, S. D. Estimado Mr. Green: Debidamente autorizado por el Señor Presidente de la Re-

CORRESPONDENCIA CRUZADA ENTRE LA NORTHERN RAILWAY COMPANY Y EL GOBIERNO CON MOTIVO DEL EMPLEO DE LOS TRABAJADORES QUE INSTIGARON LA HUELGA ILEGAL RECIENTE

Enero 22 de 1946

Lic. don Teodoro Picado,
Presidente de la República

Casa Presidencial

Muy distinguido señor Presidente:

El Licenciado don Mariano Anderson me ha transmitido su deseo de que los trabajadores a quienes la Empresa notificó que sus contratos habían quedado rotos de acuerdo con los artículos 81 y 370 del Código de Trabajo y que el Gobierno insiste permanezcan al servicio de la Compañía mientras dure el control militar del Gobierno, no se mantengan en disponibilidad gozando de su sueldo, sino que se les permita trabajar por considerarse que es una situación denigrante devengar un sueldo sin su correspondiente esfuerzo.

Muy a mi pesar, Señor Presidente, me veo por esta vez en el caso de no poder acceder a su deseo por cuanto considero que dichos trabajadores no merecen la confianza debida por parte de la Empresa que represento por cuanto entre otras cosas a pública voz en su presencia y en la del Señor Encargado del Control, han amenazado con causar daños a la Empresa y aun han llegado a hacer hasta amenazas de carácter personal. El señor Presidente sabe la trascendencia que puede tener una catástrofe ferroviaria por una imprudencia intencional de parte de uno de estos trabajadores o los daños que puedan causar a las maquinarias y equipo de la Empresa y por esa razón no puedo bajo ningún concepto asumir tal responsabilidad. En esas circunstancias estoy seguro que Ud. sabrá apreciar mi posición pues estoy convencido de que los aludidos tratan únicamente de desorganizar el ferrocarril provocando el caos y la indisciplina.

Soy del Señor Presidente con expresiones de mi más alta y distinguida consideración.

Muy atento y seguro servidor,
W. N. GREEN
Gerente.

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO
Costa Rica
San José, Enero 24 de 1946

Señor Don W. N. GREEN, Gerente de la Northern Railway Company, S. D. Estimado Mr. Green: Debidamente autorizado por el Señor Presidente de la Re-

pública y en mi carácter de Encargado del Control Militar de la Northern Railway Company y Ferrocarril de Costa Rica, atentamente ordeno a Usted reinstalar en sus respectivos puestos a todos los trabajadores que tiene Usted suspendidos, inclusive al señor Núñez, bajo la responsabilidad del Gobierno. He de manifestarle que esta disposición es para que los trabajadores vuelvan a los puestos que tenían en el momento en que el Supremo Gobierno dispuso el Control Militar. No escapará a su criterio que la situación existente me hace esperar su inmediata resolución sobre este asunto.

Esperando su contestación a la mayor brevedad posible, me es grato suscribirme de Usted, muy atento servidor,
PROSPERO GUARDIA
Administrador General.

Copia Sr. Presidente de la República.

Enero 24 de 1946

Sr. don Próspero Guardia
Administrador del Ferrocarril
Eléctrico al Pacífico, encargado
del Control Militar de la
Northern Railway Company
S. D.

Estimado señor Guardia:
Acuso recibo de su nota No. 342 de 24 de enero corriente por la cual me ordena, en su concepto de Encargado del Control Militar de la Northern Railway Company reinstalar en sus respectivos puestos y bajo la responsabilidad del Gobierno a todos los trabajadores que la Compañía ha dejado en disponibilidad por considerarlos peligrosos para la buena marcha del servicio público que presta esta Empresa.

Por venir su orden en términos perentorios, y sin que esto implique en forma alguna renuncia de los derechos de la Compañía, será inmediatamente acatada, no sin dejar sentada mi más vehemente pero respetuosa protesta por esa disposición que tiene únicamente a proteger a ciertos individuos que han violado términos precisos y concluyentes de la legislación social que todos estamos llamados a respetar y que han demostrado ser un peligro para el movimiento efectivo y seguro del tráfico.

Por esos motivos declino en nombre de la Empresa y en el mío propio cualquier responsabilidad por razón de esta orden a que me refiero.

Soy del Señor don Próspero Guardia, con expresiones de mi más distinguida consideración.

Muy atento y seguro servidor,
W. N. GREEN
Gerente.

LUNES 28 de Enero - A las 7 p. m., en el

TEATRO LATINO GRAN MITIN DE MUJERES

EN APOYO A LOS CANDIDATOS DE VANGUARDIA POPULAR

Por la CONSTRUCCION de CASAS BARATAS

Por la defensa del Código del Trabajo y el Seguro Social!

Todas las mujeres a luchar por el saneamiento de BARRIOS OBREROS!

PROGRAMA

- 1.-Marcha de Vanguardia Popular.
- 2.-Saludo a los candidatos de Vanguardia Popular por la c. Pilar Bolaños.
- 3.-Poesía "El Sudor". Recita Graciela Carballo.
- 4.-Música.
- 5.-Discurso. c. L. González.
- 6.-El Punto Guanacasteco.
- 7.-Poesía "El Deshaucio". Recita Graciela Carballo.
- 8.-Discurso del c. Manuel Mora.
- 9.-Comedia "Atole con el Dedo". Escrita por la c. Carmen Lyra. *
- 10.-Música.



Sabemos ser Compañeras en el Amor y en la Lucha!
Mujeres de Costa Rica:
Apoyad a los DEFENSORES del PUEBLO!

SECCION DE CARTAGO

"El c. Abel Brenes R., da las gracias a los compañeros del Sindicato de Estibadores del muelle y Aduana de la ciudad de Puntarenas y a todas aquellas personas que con ocasión de la muerte de su hijo Edgar, le manifestaron su simpatía y el espíritu de solidaridad obrera en aquellos momentos dolorosos".

"El compañero Pastor Brenes que trabaja en una cuadrilla ambulante de la Northern, está gozando de vacaciones pagadas. Rinde por este medio las gracias al doctor Calderón Guardia y a todos aquellos hombres que le varon a la realidad las leyes sociales. Aprovecha la oportunidad para ratificar públicamente su resolución de lucha y sacrificio por el mantenimiento de este legado precioso para la clase trabajadora".

"Damos por este medio nuestro sentido pésame al c. Rafael Solano, de la sección de Cartago, con motivo de la muerte de su señora esposa. Hacemos extensivo nuestro sentimiento a todos los familiares de la extinta".

El trabajador José Francisco Guillén Calvo, de Cartago, da las gracias por este medio al doctor Mejía y a la señorita Margarita Castillo, por las atenciones que le prodigaron durante los ocho días que estuvo enfermo en el salón del Seguro Social. Quiere dejar constancia de que fue bien atendido por la Institución.

TRASMISIONES DE VANGUARDIA POPULAR, DESDE

"LA VOZ DE LA VICTOR" A LAS 8.30 P. M.
MARTES 29 DE ENERO JUEVES 31 DE ENERO

Rodolfo Guzmán y Edgar Campos, de la J. V.

Guillermo Fernández e Ignacio de la Cruz

Oiga Ud. Siempre LA VOZ DE "VANGUARDIA POPULAR"

320 MIL COLONES HA PAGADO DURANTE UN AÑO, EL SEGURO SOCIAL EN SAN JOSE

Esta suma representa el importe a que llegaron los pagos por medio salario, traslados, etc., durante el año p. p.

El 320.000.00 ha pagado la Caja del Seguro Social a los trabajadores, solamente en San José. Esta suma representa el importe en dinero a que llegaron los pagos efectuados por subsidios —medio salario—, traslados, etc., durante el año pasado.

En épocas anteriores si un trabajador enfermaba, no solo no tenía medicinas, ni médico, ni hospital, sino que su situación económica se hacía difícilísima. Hoy, con el Seguro Social, esa situación ha comenzado a cambiar. El trabajador no solo tiene ya médico, clínica y medicinas cuando enferma, sino que también recibe un importe de dinero, igual a la mitad de su salario, durante el tiempo que no puede trabajar a causa de su enfermedad. No es posible como pañero trabajador, que le permitamos a los reaccionarios terminar con estas conquistas ganando la mayoría parlamentaria. No sino que debemos consolidarlas y ampliarlas, y para esto, tenemos que llevar al Congreso a nuestros camaradas Mora, Ferrero, Guzmán, Cordero y Cerdas; necesitamos ampliar nuestra fracción y ganar la mayo-

ría parlamentaria. Necesitamos asegurarle a nuestro pueblo sus conquistas integrando un congreso progresista, amigo de los trabajadores y de la Legislación Social. El cuadro que a continuación presentamos es la mejor respuesta al discurso que pronunciara don Otilio Ulate en Liberia. Si, don Otilio esto hemos conseguido; y conseguiremos muchas cosas más para nuestro pueblo, de esto, puede estar usted seguro. Los dos cuadros que hoy publicamos son nuestra mejor respuesta. Mientras usted se ha divertido nosotros hemos conseguido conquistar para nuestra clase trabajadora. Los hechos hablan. En cambio, usted, ¿qué ha hecho por nuestra clase trabajadora?

PAOS EFECTUADOS POR LA CAJA SEGURO SOCIAL EN SAN JOSE, DURANTE EL AÑO DE 1945

Subsidios por enfermedad (medio salario)	239.813 80
Subsidios por maternidad (medio salario)	12.517 65
Cuotas de sepelio (Pagos por defunciones) ..	6.909 75
Accesorios médicos	
Traslados y Hospedajes	20.878 35
Libre elección médica	23.517 00
Ajuar	77 00
TOTAL	319.487 00

La "carrera" Política del Jefe de la "Revolución"

(No digo corria volaba un conejo) Párrafo de una fábula que no es tan fábula.



Nº 1. — Un día, el "valeroso" jefe de la revolución vió que sus partidarios se agarraban a pedradas con sus adversarios en San Francisco de Heredia. A un policía se le zafó un tiro. No había sonado todavía cuando el "intrépido" jefe de la revolución se perdió a lo lejos, por entre los cafetales. Hasta que la camisa le hacía bombitas... Así comenzó la "carrera" política del Paavo Nurmi costarricense, campeón de carreras de larga y corta distancia. Mientras tanto, sus partidarios se preguntaban: —¿Qué fué de tanto galán? ¿Qué fue de tanta palabra? Los infantes Aragón ¿qué se hicieron?...



Nº 2. — "Vamas a hacer una revolución para defender el derecho que tenemos de vivir a costa del sudor de los trabajadores", anunció el "león" de la Metro Goldwyn. "Nosotros sabemos "fajarnos" en cualquier momento", añadió lamiéndose las poderosas garras. Pero he aquí que intenta la caballería salvaje asaltar al partido Vanguardia Popular: los compañeros y las compañeras se defienden con palos y piedras. Se enteró el "intrépido" líder de la revolución armada, y ja paticas para que las quierol, no paró hasta que llegó a Los Cartagos. Mientras tanto, los mismos vanguardistas tuvieron que dar de comer y alojar a los partidarios del célebre corredor de velocidad, abandonados por éste en las calles de San José.



Nº 3. — Y el 31 de diciembre, grupos de contestistas se echaron a la calle, armados y con cingleros, a imponerse sobre la ley, la disciplina y el orden. Llegaron a la casa del jefe de Vanguardia Popular a insultar a las mujeres que allí se encontraban; dispararon balazos contra la Casa Presidencial; pegaron entre cien a un vanguardista en la plaza de toros; decían que eran los dueños de la calle. Pero a las doce de la noche, terminó todo: el partido Vanguardia Popular llegó al Parque Morazan, al saludar peñó de moño y pirucho" a los gritones, mientras tanto, en su casa, pensativo y solemne, meditaba el "intrépido" jefe de la revolución. Poco después se fue a dormir, pero no se acostó sobre su cama. ¿Dónde se metería?

HAY UNA GRAN DIFERENCIA ENTRE LAS PRACTICAS IMPERIALISTAS ODIOSAS QUE ESTAN EMPLEANDO INGLATERRA EN GRECIA E. INDONESIA

Y la actitud de protección del derecho de autonomía de Azherbaiján, practicada por la Unión Soviética en Irán

Los delegados de Rusia y Ucrania han presentado ante la Asamblea de Organización de las Naciones Unidas (ONU) de manda para que se investigue la intervención de tropas inglesas en Grecia e Indonesia. Tal actitud política de la URSS, en defensa del derecho de auto-determinación de los pueblos ha causado profunda sensación en los círculos de la Asamblea.

Las agencias noticiosas, canalizando su odio a la URSS, han querido ver en su actitud una simple réplica a la demanda de Irán para que se investiguen los sucesos de Azherbaiján. Pero no hay tal. Lo cierto es que los ingleses han estado matando javaneses desde hace muchos meses e impidiendo, de común acuerdo con las tropas coloniales holandesas, que los setenta millones de indoneses puedan lograr su independencia. Miles de nativos han muerto aplastados por las tropas coloniales inglesas. En Grecia, tropas inglesas se mantienen en constante actividad contra los nativos, impidiendo que éstos, haciendo uso del derecho consagrado en la Carta del Atlántico, se den el Gobierno que les dé la gana. Inglaterra quiere imponer en Grecia por la fuerza la monarquía, no obstante que todos los partidos la repudian. Mientras tanto regresa el odiado monarca, los ingleses usan sus tropas para dar respaldo a un gobierno provisional de tipo reaccionario, del que forman parte incluso elementos que colaboraron con los alemanes durante la ocupación. Las fuerzas Elas, en cambio, a pesar de haber peleado heroicamente durante varios años contra los nazis, son perseguidos por las fuerzas inglesas de ocupación.

En Irán, especialmente en el petróleo, y que tiene una gran influencia sobre el gobierno pelele de Teherán, intrigan para que la delegación iraní ante la ONU presentara queja contra la URSS por la proclamación de la autonomía de Azherbaiján. La URSS ha contestado que nada tiene que ver con el movimiento autonomista y que sus tropas se han limitado a impedir que es-

talle la guerra civil y a que el Gobierno Central emplee la fuerza contra los autonomistas. Como se ve, hay una gran diferencia entre las prácticas imperialistas odiosas que está empleando Inglaterra en Grecia e Indonesia, y la actitud de protección del derecho de autonomía de Azherbaiján, practicada por la UNION SOVIETICA.



Nº 4. — Ahora no hay pleitos. Ahora no hay trompadas. Ahora no hay pedradas. Ahora no hay tiros. Entonces, el "intrépido" jefe llama a sus partidarios a que estén listos a defender, a como haya lugar, la "pureza del sufragio". "Tremos donde sea necesario ir para no dejarnos derrotar; vamos a la revolución, queridos amigos. Yo estaré con vosotros, al frente de todos, dispuesto a dar la vida y mi sangre, con la que se regarán las calles del país", truena ante el micrófono el campeón de la velocidad. "Tremos donde haya que ir", repite, grandioso e imponente, en el radio. Pero sus partidarios le contestan: "Iba... iba... Porque lo que es usted donde va es a Los Cartagos o a la cama..."



Nº 5. — Y en el fondo, todos esos gritos, todas esas llamadas a la revolución para defender la libertad que a nadie se le ha arrebatado en Costa Rica —hasta para conspirar tienen libertad— en sencillamente el afán de los ricos, de los especuladores y de los hambreadores del pueblo para conseguir posiciones dentro del Congreso y las Municipalidades para desde allí bombardear el Código de Trabajo y el Seguro Social, las vacaciones anuales pagadas, los días feriados pagos, el preaviso y la cesantía, el reparto de tierras, las leyes inquilinarias y de subsistencias, todo lo que le ha costado tanto al pueblo conquistar mediante su sacrificio, su abnegación y su disciplina. Eso es lo que quieren: pisotear las garantías Sociales.



Nº 6. — Sin gritar desafortunadamente, sin alardes, provocaciones ni manifiestos, el partido Vanguardia Popular organizó al pueblo para luchar por sus intereses reales. El pueblo oye a los dirigentes vanguardistas con respeto, sabiendo, que son los que dicen la verdad, que le alumbran el camino, que le señalan la meta. Y cuando ven los trabajadores a don Manuel Mora Valverde entre ellos, saben que está con ellos de verdad, que está a su lado siempre, sereno e imperturbable, a la cabeza del pueblo que se ha puesto de pie para enterrar definitivamente el cadáver podrido de un pasado que nunca volverá. Saben que en Vanguardia Popular no hay campeones de velocidad.

VANGUARDIA POPULAR SECCION DE ALAJUELA

AVISO Se avisa a todos los suscriptores de TRABAJO de la sección de ALAJUELA que tengan recibos por pagar, que pueden pagar éstos al compañero Miguel López (Michelin) quien ha sido recomendado por el Comité Reorganizador para hacer efectivos toles recibos. No se dará suscripción a quienes tengan recibos del año pasado sin cancelar. Alajuela, Enero de 1946.

Por el Comité Reorganizador: Humberto González.

NO DEJO TERMINADA LA CASA PARA SU FAMILIA, PERO DEJO TERMINADO EL SALON DEL PARTIDO



El lunes en la noche cuando hacíamos el mitin para honrar la memoria de Lenin en el 22 aniversario de su muerte, nos llamaron por teléfono para avisarnos que el c. Manuel Esquivel, había muerto. En ese momento, hablaba el camarada Carballo, de cuales son los verdaderos militantes, y de cual es el temple y el

mínimo que marcó Lenin al proletariado mundial. Precisamente el c. Manuel Esquivel, que murió esa noche, era una de los militantes extraordinarios, que supieron honrar con su militancia la memoria de Lenin. Nos fuimos a su casa, en Cinco Esquinas. Allí encontramos a su señora y sus hijos, hechos un puñito, llorando la muerte del c. Esquivel. También miramos su cuerpo sus manos huesudas que tantas veces alzaron la bandera de nuestro partido; sus manos de trabajador que recibieron siempre con honor el carnet de Vanguardia Popular. No pudo terminar la casa, nos dice la señora de Esquivel: en ratitos clavaba una tabla por aquí y otra por allá; pero ya no tenía fuerzas para trabajar. A los diez varas de

HA HECHO MAS LABOR POR LA SANIDAD DE LOS BARRIOS OBREROS MANUEL MOSCOA, UN SIMPLE ZAPATERO, QUE EL DR. PEÑA CHAVARRIA CON TODA SU CULTURA DE MEDICO

Estamos seguros de que los vecinos de San José, no se dieron cuenta de que el doctor Peña Chavarría, era municipal. Dicen que apenas estuvo sirviendo ese cargo unos tres meses, y que después no volvió a presentarse a cumplir como municipal los deberes que le corresponden. El doctor Peña ahora tan preocupado por la salud de los costarricenses no movió un dedo, para ayudar a sanear los barrios obreros. El como médico sabe muy bien lo que significa para los vecinos pobres: llevarles una buena cañería, hacerles cordón y caño, arreglarles las calles, etc. etc. Sin embargo, en esta oportunidad que tuvo de aplicar sus teorías, el doctor Peña Chavarría, brilló por su ausencia. Qué vientos lo corrieron de la Municipalidad? Posiblemente en el Congreso si echa raíces más hondas...

Comparamos la labor del médico Peña Chavarría, con la labor de Manuel Moscoa, un simple zapatero, cuando asistimos el domingo pasado a un homenaje que le rindió la Junta Progresista del Barrio Teodoro Picado, al c. Moscoa, por su preocupación por ayudar a sanear este barrio proletario. Los vecinos de este sector, gentes trabajadoras, que se han metido a obligados por el grave problema de la vivienda obrera, han

hecho los milagros mas grandes, por construir sus viviendas. Es algo extraordinario, el esfuerzo de esas gentes, que sacrificando las horas y los días de descanso, y sacrificando aun mas su caso dinero, han logrado tener un techo donde ampararse. —Allí en esa rinconada se metieron; sin agua, sin calles, sin aceras.— Frente a estas dificultades y conociendo ya el camino, los vecinos del barrio, buscaron a Moscoa municipal vanguardista para que les ayudara a resolver las mas graves dificultades para poder vivir en ese lugar. El c. Moscoa, tomó el asunto como si se tratara de su propia casa, y tanto los vecinos como el Partido, lo vieron durante muchos meses resolviendo diferentes asuntos a esas gentes de ese barrio. El domingo pasado, los vecinos le entregaron un pergamino en reconocimiento del esfuerzo de Moscoa.

El homenaje reunió varios vecinos del barrio, entre los cuales había varios trabajadores que fueron cortesistas. y que ahora reconociendo la labor de los municipales de Vanguardia, decidieron ingresar al Partido. Allí había trabajadores cortesistas, todas las y vanguardistas, todos unidos con una sola preocupación de defender los intereses de su barrio. Nuestro partido, se honra con la actitud de nuestros mu-

nicipales y aun mas con el reconocimiento del pueblo que se va convenciendo de la nueva política que dirige el avance de la clase obrera. La labor del c. Manuel Moscoa, en la Municipalidad y su especial preocupación por el saneamiento de los barrios obreros, son los mejores argumentos que presentamos al pueblo para que decida, en las próximas elecciones, de que lado están los intereses.

¡ADELANTE EL SECTOR 7 EN LA CAMPAÑA DE ADHESIONES!

Primer lugar Sector Nº 7	514	37.22%
Segundo lugar ... Sector Nº 2	493	24.65%
Tercer lugar Sector Nº 6	407	38.76%

HAN LLENADO SU CUOTA, en esta semana: Comité de Sec. Nº 2, que ha recogido 25 adhesiones más. Comité de Sec. Nº 3, que ha recogido 8 adhesiones más. Célula Moscú, que ha recogido 6 adhesiones más. Célula Estrella Roja.

LA CELULA "TIMOSHENKO" HACE HONOR A SU NOMBRE AL SUPERAR SU CONSIGNA

que tenía una cuota de 80, y ha entregado 112 adhesiones. Esta célula del Partido, ha hecho honor al nombre que lleva. Cada adhesión que conseguimos, es un paso hacia el triunfo electoral de Nuestro Partido. (Estos datos son hasta el viernes 25 de Enero en la mañana) Segundo lugar Sector Nº 2

JOVENES COSTARRICENSES! Vuestro Partido ES EL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR

Al votar por los candidatos de Vanguardia Popular, estaréis votando por vosotros mismos, por una patria en donde la juventud sea feliz, libre de miseria, libre de ignorancia y libre de injusticia social

Compañeros:

El carácter de organización del sector más consciente de la juventud costarricense, debe expresar en esta noche nuestro pensamiento respecto a las elecciones que se verifican el 10 de febrero próximo.

Todas las luchas políticas están en juego los intereses de la juventud y del pueblo costarricense; es por esto que para la juventud no pueden pasar desapercibidas las luchas políticas.

Los partidos políticos que representan los auténticos intereses de este pueblo y hay otros partidos que representan los intereses de los enemigos del progreso de nuestra patria y también las ambiciones personales de unos cuantos señores inescrupulosos. Todo ciudadano costarricense, al depositar su voto, debe pensar en esta cuestión: en si vota por los amigos del pueblo; si vota por él, por sus hijos y de su patria. Esto es lo que si vota en contra de él, de sus hijos y de su patria. Esto es lo fundamental.

Cuando nosotros venimos a estas elecciones o vamos a las plazas públicas a recomendarle a la juventud costarricense que vote por Vanguardia Popular, lo hacemos después de haber meditado profundamente en las cuestiones planteadas. Como jóvenes, nos interesa el presente y el futuro de la patria. Y el partido político que lleva en sí el presente y el futuro de Costa Rica es Vanguardia Popular. Vanguardia Popular es fundamentalmente un partido del futuro, del porvenir.

Los hombres que luchamos bajo las banderas de Vanguardia Popular estamos conscientes de que no trabajamos para beneficio personal, trabajamos para que las generaciones futuras tengan una patria feliz, sin miseria, sin ignorancia, sin injusticia social, trabajamos para que los niños de hoy, los hombres del futuro, no sufran privaciones económicas, no nascan las angustias ni las humillaciones a que se han visto obligados sus padres. Durante quinientos años de lucha diaria, sin aflojar un instante, han estado los dirigentes y militares de Vanguardia Popular construyendo las bases para transformar a Costa Rica en una patria decente. Nuestros hombres han sufrido persecución y cárcel y miseria. Mientras los otros, los politiqueros de siempre, han estado disfrutando de altas posiciones y amasando fortunas a costa de la miseria del pueblo. El pueblo sabe esto y no lo ha olvidado, pese a la campaña difamadora de ciertos periódicos que hablan mucho de pureza electoral y que hasta se atreven a decir que ellos son los calumniados, los pobres víctimas de

la dictadura de este gobierno y del odio de los camaradas. Por brechos estos señores de la prensa reaccionaria. El Gobierno no los deja mentir, ni insultar, ni calumniar a nadie. Que val la verdad es que si de algo ha pecado este gobierno ha sido de flojedad para hacerse respetar y para hacer respetar a sus aliados. No estamos, ni hemos estado nunca contra la libertad de prensa; pero la libertad de prensa no debe ser utilizada para echar los nombres de personas que tienen una vida limpia y cristalina como la luz del día. No tienen derecho a hablar de persecución personas que todos los días y a todas horas están mintiendo con el mayor desdén sobre haberlo y por haber. No pueden pedir consideración y respeto a estos señores que no escatiman palabras para insultar a los dirigentes del movimiento obrero y de Vanguardia Popular. Muy limpia es la vida de hombres como Manuel Mora para que el lod de la reacción la pueda ensuciar. Esto es tan cierto, que pese a las calumnias que se dicen en contra de él, la gran masa del pueblo costarricense; los obreros, los campesinos y los intelectuales honrados siguen teniendo profunda fe y confianza en Manuel Mora y en Vanguardia Popular. Manuel Mora sigue viviendo en el corazón del pueblo.

Si Manuel Mora y los dirigentes vanguardistas siguen siendo los mismos de hace quince años. No se han vendido al Gobierno ni a los capitalistas. Los únicos defensores auténticos de los intereses sagrados de este pueblo, son los dirigentes obreros y de Vanguardia Popular. Qué otros políticos puede ostentar mejor credencial que nuestros candidatos a diputados; quince años de seguir ventajosas personales, sino para defender con su vida los derechos de los trabajadores y para que las generaciones futuras heredaran una patria feliz. Hay acaso entre los candidatos de la llamada oposición un sólo hombre que pueda presentar una credencial como la de nuestros candidatos? Acaso Juan J. Herrero: partidario ferviente de la tiranía de Franco en España, y propietario de ingenio de azúcar y de cañaverales, que se ha enriquecido provocando la escasez del dulce? El pueblo costarricense no dará sus votos para que vaya al Congreso un enemigo suyo como Juan José Herrero.

Permitásemse insistir en una cuestión: dijimos hace un momento que los dirigentes vanguardistas siguen siendo los mismos de hace quince años. No porque sean los mismos comunistas enemigos de la religión, de la familia y de la propiedad privada como dicen nuestros enemigos. No. Manuel

Mora y sus caradas nunca hemos sido enemigos de la iglesia, de la familia y de la propiedad privada. Vanguardia Popular no es un partido que nació para combatir esas cuestiones. Nosotros creemos que si hay algo que pueda estar en contra de esas cosas, es precisamente el desorden y la explotación que se viven bajo el régimen capitalista. Las familias se desintegran por las condiciones de vida que prevalecen en este régimen. Los hombres y las mujeres se ven obligados a trabajar en donde encuentren trabajo. Si no hay trabajo cerca, no queda más remedio que ir lejos; y esto significa alejarse del hogar, dejar a la madre y a sus hermanas o a la esposa y a los hijos; esto significa la desintegración de la familia. Quién puede afirmar de buena fe, que los vanguardistas tenemos la culpa de que esto suceda? Esa es una infamia. Nosotros queremos la unión de todas las familias costarricenses; pero para esto lo fundamental es solucionar el problema económico al pueblo. Si hay trabajo suficiente, si hay buenos salarios, si hay casas baratas, si hay justicia social entonces podrá haber paz y unión en todas las familias costarricenses. Por esto luchamos los vanguardistas. En cuanto a la religión, es necesario repetir una y mil veces que no somos enemigos de la religión. Buena parte de los militantes de Vanguardia Popular son católicos. Nosotros no nos organizamos para combatir la religión, sino para sacar a nuestra patria de la ignorancia, de la miseria y de la injusticia social en que ha vivido durante muchísimos años. El mismo jefe de la iglesia costarricense ha dicho que un católico puede ser militante de Vanguardia Popular. ¿Por qué ha dicho esto? Por qué Manuel Mora lo engañó? Los que conocen a Monseñor Sanabria saben que no es persona que se deje engañar.

Y la propiedad privada? No estamos contra la propiedad privada. Estamos en contra de las injusticias que cometen los grandes terratenientes con los campesinos pobres. Estamos en contra de la explotación que llevan a cabo los caseros en perjuicio de los inquilinos. Estamos en contra de que los grandes capitalistas hagan enormes fortunas robándole el trabajo a los obreros mediante salarios de hambre. Si, en contra de todas estas injusticias si estamos nosotros. Pero por otra parte, nosotros propugnamos la política de reparto de tierras a los campesinos para que cada familia costarricense tenga, hasta donde esto sea posible, su pequeña propiedad privada que le permita vivir decentemente. Hemos luchado porque a los trabajado-

Ofrecemos a continuación el discurso pronunciado por el c. Alvaro Montero Vega, Secretario General de la Juventud Vanguardista, el 22 de los corrientes desde "La Voz de la Victor"

res del campo se les den tierras y ya han sido distribuidas veinte mil hectáreas; pero seguiremos luchando porque se distribuyan muchos miles más. Podrá alguien decir que esto es ir contra la propiedad privada? Sólo los que hablan con marcada mala fe, con la intención aviesa de difamar a los vanguardistas, pueden hacer tal afirmación.

Los vanguardistas son los mismos hombres valientes y honrados de hace quince años; y con una enorme ventaja: con quince años de experiencia en las luchas sociales y políticas. Quince años de experiencia no son una bicoica, son un tesoro que no tiene valor. El pueblo costarricense sabe que Vanguardia Popular marcha a paso firme por el camino que conviene a los trabajadores y no a los politiqueros que han vivido explotando la ignorancia de las gentes. Ya el pueblo ha abierto los ojos. Por eso los politiqueros de la llamada oposición se empeñan en presentar a los vanguardistas como lo que son ellos; vulgares politiqueros. Pero el pueblo ya no come cuento.

Conviene a la juventud examinar estas cosas con detenimiento; sobre todo una: es cierto o es falso que Vanguardia Popular ya está transformando a Costa Rica? Es esto un engaño o una realidad? Nosotros sabemos una cosa: que en Costa Rica ya hay Garantías Sociales, Seguro Social, Código de Trabajo, Código Electoral, Leyes de Ordenamiento

Acendario, ley de protección a los ocupantes de tierras, ley de casas baratas, ley de precios mínimos para los agricultores, ley de esquilme, ley inquilinaria; que en estos momentos el Seguro Social ha atendido a sesenta y cinco mil trabajadores; que son varios millares los trabajadores que han recibido vacaciones pagadas y pre-aviso y auxilio de cesantía. También sabemos que ya está listo un buen Código Agrario para una mayor protección a los trabajadores de la tierra. Esto es lo que nosotros sabemos y que estamos convencidos que no es atollito con el dedo, como dijera en una ocasión Otilio Ulate. Frente a estas realidades, que es lo que hay? Una enorme campaña de infamias, de mentiras y de calumnias. Esas leyes y esos hechos concretos, reales, significan o no el principio de la transformación de Costa Rica? Sólo los espirituales glosorillas pueden negar estas cosas.

Claro está; muchas de estas cosas todavía no han empezado a dar todos sus frutos. Por esto hay sectores del pueblo que a veces se desorientan. El Seguro Social todavía no se ha extendido a todo el país ni se está aplicando en todos sus aspectos. Llegará el momento en que el Seguro Social penetre a todos los rincones de Costa Rica y se aplique en todos sus aspectos: seguro de enfermedad, seguro familiar, de invalidez, de vejez, y de muerte. Cuando esto sea una realidad, y porque lo sea muy pronto esta-

mos luchando nosotros, entonces el pueblo maldecirá a los enemigos del Seguro Social porque son los enemigos de una parte de su felicidad y de la de sus hijos.

El Código Agrario se dará hacia en la próxima legislatura y el Código Electoral se aplicará en las elecciones presidenciales. El mismo Código de Trabajo no se aplica en todo el país, porque no todos los trabajadores están organizados en sus sindicatos. Todavía falta mucho para que estas leyes den todos los frutos que pueden dar. Los patronos tacaños y los enemigos del pueblo saben muy bien esto. Saben que conforme pasa el tiempo los frutos de la legislación social van siendo más y mejores y que en consecuencia el pueblo irá despertando cada vez más y aprenderá a defender con más vigor y cariño esas conquistas. Por esto se empeñan en desorientar al pueblo diciéndole que todas esas leyes sociales son puro atollito con el dedo. Cada trabajador que ha sido curado en el Seguro Social o que ha recibido vacaciones pagadas o auxilios de cesantía y pre-aviso es un defensor firme de las leyes sociales.

Si somos capaces de comprender que este no es más que el principio, podremos darnos cuenta con mayor claridad de que Vanguardia Popular es un partido del presente, pero fundamentalmente un partido del porvenir.

MAS DE MEDIO MILLON

VIENE de la página PRIMERA

fraseo que ha sido nuestra lucha y por que estamos librando la presente batalla electoral. Tenemos que ganar la mayoría parlamentaria y llevar al congreso a nuestros compañeros Mora, Ferrero, Guzmán, Cordero y Cerdas, que serán los mejores defensores de las conquistas de nuestra pueblo en la Cámara de diputados.

PRESTACIONES DADAS POR LA CAJA DE SEGURO SOCIAL EN LA POLICLINICA CENTRAL DURANTE EL AÑO DE 1945

Medicina general	67.443
Laboratorios (Exámenes practicados)	124.041
Servicios polivalentes (Inyecciones, curaciones, etc.)	103.900
Farmacología (Recetas)	117.554
Venerología y urología (incluyendo calibrajes, inyecciones antiulcericas, etc.)	80.887
Libre elección médica	190
Neurología (Sistema nervioso)	1.931
Tratados con penicilina	1.900
Ginecología	668
Cardiología (corazón)	276
Dermatología (Piel)	1.337
Broncopulmonares	6.648
Oftalmología (ojos)	4.472
Otorrinolaringología (Nariz, garganta, oídos)	7.413
Cirugía Menor	7.934
Fisioterapia	156
Kinesiterapia	2.087
Radiología	8.246
Dentisteria (calzas, extracciones)	15.561
Cirugía Mayor (excluyendo Hospital Central)	114
Maternidad (consultas y partos)	961
Hospitalizaciones (San Juan de Dios, Asilo Chapul, Car los María Ulloa y Asilo de las Mercedes, etc.)	1.494
TOTAL	555.231

Es el partido que representa en sus luchas los intereses de la juventud costarricense, porque trabaja para beneficio de las nuevas generaciones y no para provecho personal de sus dirigentes. Jóvenes costarricenses: vuestra patria es el Partido Vanguardia Popular! Votando por los candidatos de Vanguardia Popular, estaréis votando por vosotros mismos, por una patria en donde la juventud sea feliz, libre de miseria, libre de ignorancia y libre de injusticia social.

LA JORNADA DE... VIENE de la página PRIMERA se mas, a sacrificarse mas.

Dice el señor Guardia Mora que en el Ferrocarril Eléctrico al Pacífico la jornada de trabajo nunca ha sido tan larga ni tan angustiosa. Llama la atención sobre los peligros que envuelve una jornada de trabajo tan larga e inhumana en esta clase de labores ferrocarrileras, de las que está pendiente la vida de muchas personas diariamente.

Manifiesta que es necesario reformar el decreto ejecutivo N° 22 de 20 de julio del año pasado, que fija la jornada de trabajo en 240 horas compensables por mes para el tráfico, estaciones, jefes de patio, etc., y 260 horas para los trabajadores comprendidos en las excepciones que estipula el artículo 143 del Código de Trabajo, o sea los trabajadores de "confianza". El señor Guardia Mora no cree por razones técnicas, legales y científicas que ese decreto es ilegal, contraproducente y peligroso. Por ese decreto, cuando ya reforma se propone, esta clase de servidores de la Northern tienen que trabajar doce horas diarias, cuando lo más que soporta el hombre son ocho horas diarias por el día, siete si son mixtas y 6 por la noche, ya que sus labores son muy delicadas, obligándose a un trabajo que es intelectual y manual muy pesado.

El señor Guardia Mora de clara que quizás las peticiones de los trabajadores no se ajustan estrictamente a la ley, porque la ley en este caso no responde a las realidades de la vida. Pero que siempre la petición de los trabajadores es justa y debe ser muy tomada en cuenta.

El informe oficial del señor Guardia viene a dar un espaldarazo de justicia a la protesta de los trabajadores de la Northern.

CUANDO VAN A BAJAR el PRECIO de la CARNE?

Pedimos una intervención energética del Poder Ejecutivo en este asunto de vital importancia para el pueblo

Una vez más queremos que remos plantear desde las columnas de TRABAJO la necesidad de que el Gobierno le fije un precio bajo a la carne. Vanguardia Popular y la CTCR se opusieron a que se permitiera la exportación de ganado precisamente con el propósito no solo de que no se fuera el precio de la carne por las nubes, sino también para que el Gobierno bajara el precio de la misma. Aplaudimos la energía del Señor Presidente al impedir la exportación del ganado, pero ahora nos permitimos preguntar: CUANDO VAN A BAJAR EL PRECIO DE LA CARNE?

PRONTO QUEDARA... VIENE de la página PRIMERA entidades y los hace extensivos al señor Presidente de la República, quien hizo posible que la Municipalidad cubriera su cuota mediante la ayuda del Estado.

Queremos aprovechar esta ocasión para referirnos a una nota aparecida en el Correo del Sur y firmada por el Ing. Murillo, empleado del Servicio Cooperativo. Murillo ofrece unas cifras refiriéndose al costo de la obra, y omite decir que de lo que a la Municipalidad de este Cantón le correspondía depositar como cuota, diecisiete mil colones, fueron recogidos por la contribución vecinal, y dieciséis mil colones depositó el gobierno. Queremos informarle al señor Murillo que no hubiera sido posible la construcción de la cañería sin esos dieciséis mil colones; que en la visita que el compañero Manuel Mora hiciera a este lugar, se encontró ante esta situación y prometió al pueblo ayudar a resolverla. Algunos días después habló el señor Presidente a la prensa y dijo que había sido informado de las dificultades de la Municipalidad para cubrir su cuota: prometió y cumplió que el Estado ayudaría a que no se frustrara el esfuerzo en que se hallaban empeñadas tantas voluntades.

El pueblo necesita que baje el precio de la carne. No es justo que mientras los intermediarios compran el ganado baratísimo en la plaza, se lo sigan vendiendo sumamente caro a los dueños de carnicería para que estos tengan que cobrarle carísima la carne al pueblo. No son los dueños de modestas carnicerías ni los propietarios de cien o doscientas reses los que están haciendo el gran negocio. No. Son los famosos intermediarios, que no hacen más que ir a la plaza a comprar el ganado que se ofrece a precios muy bajos y luego venderlo, ya muerto, a precios muy altos.

Pedimos una intervención energética del Poder Ejecutivo en este asunto vital para el pueblo.

Invitamos al pueblo a que coopere al mayor lucimiento de este homenaje.

LAVE

SU

ROPA

con

JABON PUNTO ROJO

Una Nueva Sensación Hallará en este Jabón

DE VENTA EN TODAS PARTES

CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

SEÑOR ASEGURADO: Para ser atendido en la Policlínica deberá llenar los siguientes requisitos:

- 1) Presentar una orden patronal que estipule su tiempo de trabajo. Si su enfermedad requiere tratamiento continuo esta orden deberá ser renovada mensualmente.
- 2) Presentar su libreta de asegurado sin la cual ninguna dependencia de la Policlínica lo atenderá.

NOTA IMPORTANTE:

Si usted quedare cesante tiene derecho a los servicios médicos, siempre que los solicite dentro de los treinta días posteriores a su cesantía.

Las prestaciones médicas se dan hasta por un plazo máximo de cincuenta y dos semanas.

RECIBO

La Secretaria de Finanzas de Vanguardia Popular ha recibido de G. P. la suma de ₡ 4.000. (cuatro mil colones) colectados por ella para nuestra campaña electoral.

Enero de 1946